
自由記載

1
当市は外国の方、又ハーフの方は少ないと思うけれど、これからの日本はこの問題を解決して行かなければなら
ない。

2
司会の方もそうですが、また国会答弁でも最近やたらと横文字で話をする。日頃からスマホ等で調べる癖のある
人はいろいろ知っていますが、知らない言葉が出た時その言葉を考えている間に、次に話が行ってしまう。来場
者は私を含めて、ほぼ７０歳後半から８０代かな‼

3
講師の言語能力の高さにオドロキ！スピーチ力のすごさ、母が外人ということで、近親結婚の真逆で、両親の長
所ばかり遺伝して、恵まれた方という一面のある方だと思います。

5
人権教育を受けながらも、大多数の人達と異なる人、物、事を除こうとする社会で育ちました。加害者にならない
ように…心を新たにしました。

9
部落差別問題など興味はあったもののとっつきにくいと思っていたので、今回の講演会では何かそれについて知
る事ができたらいいなぐらいに思っていたのですが、その問題から展開して日常の様々な問題につながっていて
少し驚きました。

10
差別を引き受けるという考えに感心しました。自分の問題として考えるのは、すぐには難しいですが実践したいで
す。

11
見えなくなっている問題を見つけ出すというのはとても難しく、それこそボーっとしていたら出来ない事たと思いま
す。いろいろ気づくことがありました。ありがとうございました。

12
参加するか考える上で講師の三木さんをネットで調べてブログを見て、ぜひお話をききたいと思いました。素晴ら
しい方を選んで頂きありがとうございました。参加者には偏りがあったように思います。

17
若い女性の講師に、よく勉強しているので感心した。今後のさらなる活躍を期しています。私も元気づけられまし
た。遠方より、はるばると橋本市まで来て頂きありがとう‼

20 早口で、少し聞き取れないところもありました。マイクの音がもう少し大きければ、良かったと思います。

23 橋本市内で、もっと身近な話題がないのだろうか。有るならば話合いをしたい。

25
この頃はいろんな差別があると思う。自分の事ばかり考えている人がいる。今日の話を参考にして行きたいと思
います。

28
神経障害のある子を持つ親として、話の中にもありましたが、私より先に死んでと思ってしまいます。周りに心の
ない言葉を発する人がいてます。本当に難しい問題ですね。

33 いいお話でした。

37
自分では差別等してはいないと思っている。昔にさんざん勉強して来ているから、地区の友人も多いから。でも今
でもいろいろな話しを聞く。悲しい事だと思う。身内に身障者（弟）がおり、脳性小児麻痺は病がうつるなど差別さ
れた事もあり、いろいろと考えさせることが多い。

39 つながる人達の手をはなさず姿勢が必要

40
早口で聞きとりにくい。（私の歳のせいかも）顔の表情（壇上）が暗くて分かりにくく、話に興味が湧かない。時間
（終）

41
部落差別、外国人差別を受けて育った当事者の話で、現在での社会での差別の本質について再確認する機会
になった。「寝た子を起こすな」→「誰も寝かせない」→主体的に差別があるとの認識を持つことの重要性。

42 難しいお話でしたが、気を付けなければと思う所がいっぱいありました。

44 現在感覚に富んだリアルなお話が聞けました。ありがとうございました。

45
差別は「ある」との意見には同意します。見えなくなってもまだまだ「ある」のです。投書も、悪質になってます。「だ
れも寝かせない」！

49
体験談を踏まえ　良く判る面もあったが、難しい言葉もあり、理解しにくい所もあったが、非常に良かったと思いま
した。もう少し聞き取りにくい部分もあり、マイクの音量を大きくして欲しい‼

51
コロナ禍で人との対話が少なくなり、色々な問題（人権）が起きてきている様な感じがします。まだまだ差別は無く
ならない。いや増えているかも。

53
あった事は、当事者としての気持は何となく伝わるが、この事に対してどうして皆に伝えて考え方も変える必要が
あるので、どう教育する方が問題だと思う。皆で考える学ぶ必要があります。良い話でした。

55
久しぶりに人権講演に参加、若い方の話を聞き、分かりやすく話してくれました。もう少しゆっくり話して欲しっかっ
た。

60 全市民にこの様な講演を受講する機会を持てないか。全市民に差別の実態を知らしめる方法はないのか。

63 難しいです。内容は何となくわかりましたが、今まで私自身経験がなかったので難しかったです。

65 早口で話されるので、もう少しゆっくりと話してもらえれば

68 差別に向き合い、苦悩しながらも前向きに取り組んでおられる姿に感銘を受けました。
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69
伝えたいことが分かったことでしょうが、早口で少し解りにくい所があったのが残念でした。法律、制度の大きさ、
大切さを感じました。役所の窓口が大切。話しやすい、物事に詳しい方にいてもらいたい。

70
インターネット上やあらゆる人の言動、いろいろなど差別的な行為があるけれど、自分をしっかり見つめ直し、自
分は何が必要なのかなど色々学び、みんなが自分らしく生きる生活が出来るように主体的にしていく事を、いろ
いろ考えさせられました。大変良い話でした。ありがとうございました。

74 無意識のうちの差別について考えさせられた。


